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> La ministra detalló que en el 2024 se registraron 322 horas en episodio por material 

particulado 2,5 (MP2,5) 

RM: 2024 es el tercer año 
con mejor calidad del aire 
desde que hay plan de 
descontaminación 
Según destacó la ministra Maisa Rojas, de la capital se tienen datos desde fines 
de los 80 y hay plan desde los años 90. “Desde ese período hasta ahora ha 
bajado en un 70% la concentración de material particulado 2.5”, sostuvo. 

  

Daniela Silva 
  

Este 2024 es el tercer año con mejor calidad 

del aire en la Región Metropolitana desde 

que comenzó a operar el primer Plan de Pre- 

vención y Descontaminación Atmosférica 

(PPDA), que data de 1997, y que cuenta con 

medidas extraordinarias para reducir la 

contaminación en el periodo de mala ven- 

tilación en la capital. 

Así lo informó este lunes la ministra del 

Medio Ambiente, Maisa Rojas, quien junto 

a su par de Transportes, Juan Carlos Muñoz, 

y la superintendenta de Medio Ambiente, 

Marie Claude Plumer, realizaron un balan- 

ce de la Gestión de Episodios Críticos (GEC) 

que estuvo vigente entre el 1 de mayo y 31 

de agosto y que permite declarar medidas 

como alerta, preemergencia o emergencia 

ambiental para así reducir la contamina- 

ción. 

En esta línea, la ministra Rojas destacó que 

este periodo GEC 2024 en la Región Metro- 

politana “fue el tercer año de menor canti- 

dad de horas en que las personas en San- 

tiago estuvieron expuestas a episodios crí- 

ticos, es decir, a altos niveles de 

concentración”. 

De acuerdo a las cifras, detalló, en el 2024 

se registraron 322 horas en episodio por ma- 

terial particulado 2,5 (MP2,5). En este pe- 

riodo de mala ventilación en la Región Me- 

tropolitana se registraron 24 episodios crí- 

ticos. En específico, fueron 5 

Preemergencias y 19 Alertas Ambientales. 

“Esto es una buena noticia en el sentido 

de que las medidas que están implementa- 

das en nuestro plan nos están ayudando a 

disminuirel MP2.5, señaló Rojas, recordan- 

do que de la capital se tienen datos desde 

fines de los 80 y se tiene un plan de descon- 

taminación desde los años 90, “y desde ese 

período, ahora ha bajado en un 70% la con- 

centración de MP2.5”. 

Por su parte, las fiscalizaciones realizadas 

hasta el 28 de agosto por el Sistema automa- 

tizado del Programa Nacional de Fiscaliza- 

ción del Ministerio de Transportes resulta- 

ron en 161.263 infracciones por no respe- 

tar la restricción vehicular. 

Al respecto, el titular de Transportes des- 

tacó que desde su cartera y a través del Pro- 

grama Nacional de Fiscalización están apo- 

yando el Plan de Descontaminación de la 

cuenca de Santiago a través del sistema de 

control automatizado con los más de 200 

puntos de control distribuidos en toda la re- 

gión. 

Este año, durante los meses que rigió la 

restricción vehicular, se observó un mayor 

cumplimiento de la medida en comparación 

a 2023. 

“En este período de cuatro meses hemos 

cursado aproximadamente un poquito más 

de 1.300 citaciones por día en promedio, 

son un poco más de 160.000 en los cuatro 

meses, que es un 16% menos que elaño pa- 

sado, lo que nos habla de que hubo un me- 

jor cumplimiento de parte de los conduc- 

tores”, señaló. O 

FISCALÍA SOLICITA DESAFUERO DEL GOBERNADOR DE ÑUBLE, ÓSCAR CRISÓSTOMO 

LaFiscalía Regional de Ñuble informó que el lunes 26 de agosto presentó ante la Corte de Ape- 

taciones de Chillán una solicitud de desafuero en contra del gobernador de la Región de Ñu- 

ble, Óscar Crisóstomo Llanos. Según argumentaron desde el Ministerio Público, la diligencia 

se enmarca en una "investigación penal que tiene el carácter de reservada". 

Sichel, tras ser mencionado en caso Audio: “A mí nadie me vincula 
al señor Hermosilla, el señor Hermosilla trata de vincularme a él” 

  

El candidato de Chile Vamos a la alcaldía 

de Ñuñoa, Sebastián Sichel (Ind.), en en- 

trevista con Desde la Redacción de La 
Tercera abordó su mención en una de las 

jornadas de formalización del penalista 

Quis Hermosilla en el marco del caso Au- 

dio. En concreto, durante la segunda jor- 

nada de formalización del penalista, el fis- 

cal jefe de Alta Complejidad de la Fisca- 

lía Metropolitana Oriente dio cuenta de 

diálogos de Hermosilla con el empresario 

Álvaro Jalaff. Según la conversación regis- 

trada en los mensajes del teléfono que se 

incautó al abogado, Hermosilla valoró el 

nombramiento de Sichel como presiden- 

te de BancoEstado, a propósito de su cer- 

canía con el exministro del Interior An- 

drés Chadwick, y habrían intentado ges- 

tionar un crédito. 

Tras ser mencionado, Sichel ingresó una 

  

querella por “injurias graves” contra Her- 

mosilla. Bajo ese marco, esta jornada el 

también excandidato presidencial marcó: 

“A mí nadie me vincula al señor Hermo- 

silla, el señor Hermosilla con otra perso- 

na trata de vincularme a él, quees super- 

distinto”. 

  

Corte rechaza recurso de 
general Yáñez por alerta 
fronteriza que solicitó la 
Fiscalía Centro Norte 

La Corte de Apelaciones de Santiago re- 

chazó el recurso de amparo preventivo que 

la defensa del general director de Carabi- 

gheros, Ricardo Yáñez, presentó ante la 

instrucción de la Fiscalía Metropolitana 

Centro Norte al Departamento de Control 

de Fronteras de generar una alerta inme- 

diata si el jefe policial intentaba saliro en- 

trar del país. Coincidentemente con los 

alegatos de su equipo jurídico respecto al 

recurso, la máxima autoridad de Carabi- 

neros embarcó rumbo a Brasil, según in- 

formación dada a conocer por CNN Chi- 

le. El jefe policial participará de la Cum- 

bre de Comunidad de Policías de América 

  

Ameripol. En el documento presentado el 

24 de agosto por el abogado Jorge Martí- 

nez Cornejo, representante de Yáñez, 

apuntan contra el fiscal nacional, Ángel 

Valencia, como responsable de la con- 

ducta de sus fiscales Xavier Armendáriz 

y Ximena Chong. 

  

Tohá dice que evaluarán 
petición de San Bernardo 
para despliegue de militares 

La ministra del Interior, Carolina Tohá, 

abordó este lunes la solicitud del alcal- 

de de San Bernardo, Cristopher White, 

GBobre desplegar personal militar en las 
calles, luego de las balaceras en la co- 

muna que resultaron con dos menores 

de edad en estado grave y la más recien- 

te de este domingo, donde una perso- 

na murió producto de los impactos ba- 

lísticos. Ante estos emplazamientos, 

Tohá señaló: “La idea o la solicitud de 

militares aparece periódicamente cuan- 

do hay situaciones de seguridad que 

causan preocupación. Cada vez que 

ello pasa, nosotros hacemos evaluacio- 

nes. En este caso las vamos a hacer 

también”.   

“Me quedé muy shockeado”: 
exministro Sergio Bitar por 
dichos de diputada Hertz 

El exministro de Educación y expresidente 

del PPD, Sergio Bitar, en entrevista con Des- 

e la Redacción de La Tercera se refirió a los 

dichos de la diputada Carmen Hertz (PC) en 

defensa al régimen de Nicolás Maduro en Ve- 

nezuela, señalando que “me quedé muy 

shockeado, sorprendido”. Elexsenador abor- 

dó extensamente la situación que viven en 

Venezuela tras la proclamación de Maduro 

como presidente tras las elecciones que fue- 

ron abiertamente cuestionadas por parte de 

la comunidad internacional. Y en esa línea, 

al ser consultado directamente por la posi- 

ción del Partido Comunista y por los dichos 

de la parlamentaria, indicó “que uno apoye 

eso, es un muy mal síntoma de quien lo 

puede apoyar en su propio país”. 
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